
 

El viernes, 28 de mayo a las 7 de la tarde en las instalaciones del Polideportivo 
Valle de Egüés se celebró la presentación del equipo de triatlón Hiruki-Valle de 
Egüés. Al acto acudieron entre otros el Alcalde del Valle de Egüés, Josecho 
Andía,  la Concejala Carolina Potau, el Presidente de la Federación Navarra de 
Triatlón, Enrique Hernández y Fermín Cilveti, gerente de Lacturale firma 
patrocinadora del club. 

Los objetivos del mismo, compuesto por 75 socios, se centran en este  2010 en 
el circuito Navarro, Vasco, y Vasco-Navarro de duatlón y triatlón; además de 
acudir a otras provincias españolas para correr triatlones de distancia media y 
al extranjero (Francia-Alemania) para participar en ironmanes. 

Por otra parte otra gran apuesta el Hiruki es la escuela, que aglutina a 68 
chicos y chicas entre los 7 y 15 años y que tomarán parte en pruebas del 
circuito navarro de triatlón y duatlón y en las competiciones pertenecientes a 
los Juegos Deportivos de Navarra. 

 

 

Impresiones de los presentes en el acto. 

 

El Alcalde, Josecho Andía estimó enormemente el trabajo que realiza el Hiruki 
y señaló especialmente lo que este equipo aporta a la  zona:  

“Este club nos aporta que moviliza a un gran número de jóvenes y genera 
una serie de valores muy importantes para ellos; aparte del prestigio que 
nos da un gran equipo, de nivel internacional, como ya es el Hiruki Valle 
de Egüés.” 

La firma patrocinadora del Club, Lacturale, estuvo presente en la persona de 
Fermín Cilveti, Gerente de la firma. Fermín destacó a la hora  de decidirse a 
apoyar al equipo las muchas circunstancias que les unían, en primer lugar la 
amistad con varios de sus miembros pero lo fundamental fue “los muchísimos 
valores que nos son comunes, desde el tema del esfuerzo, la constancia, 
el querer hacer las cosas bien etc.… Y, por supuesto, el tema de la salud y 
el deporte está muy relacionado con lo que es la dieta alimenticia, 
aspectos que, para nosotros, son fundamentales. Entonces decidimos 
aparcar la crisis, mirar hacia adelante y apostar por el Hiruki.” 

El acto también contó con la presencia de otros deportistas, como la del ciclista 
profesional del Euskaltel Euskadi, Juanjo Oroz, que admitió que era la primera 
vez que acudía a la presentación de un club de triatlón y se mostró sorprendido 



por la cantidad de gente que reunía el evento: “Es una sorpresa muy 
agradable ver que este club mueve tanto a gente joven como no tan joven. 
La verdad es que es ilusionante observar como otro deporte se arraiga en 
Navarra poco a poco y habrá que apoyarles.” 

Juanjo, para acabar, nos dio esta respuesta al cuestionarle sobre si el triatlón 
podría ser su destino cuando colgara la bicicleta: “No, no me veo. De 
momento estoy centrado al 100% en la bici, que bastante dura es, y 
luego… hombre, yo sin el deporte no sé vivir; pero lo que es competir, 
dudo que lo haga en otro deporte.” 

El momento emotivo del acto llegó con el homenaje que se le realizó a Txus 
Larumbe, único socio fundador del club que continúa en activo. Txus escenificó 
“de una manera bastante gráfica” lo que es el Hiruki Valle de Egüés, 
prestándose como maniquí humano que se despojaba de los distintos maillots 
usados por el equipo desde sus inicios, para hacer un relato de la historia del 
club. 

En relación a estos inicios Txus explicó que “fue cosa de unos cuantos 
amigos que un buen día nos juntamos y decidimos empezar en esto e 
irnos  fuera a disputar pruebas. Teníamos que ir a correr a Guipúzcoa, 
Vizcaya… íbamos con nuestros coches y nos fijábamos en lo que usaba 
la gente. Nosotros comenzamos con unas bicis malísimas, pero poco a 
poco las empezamos a mejorar, a comprar el neopreno y así hasta ahora.” 

Txus señaló también que todo ha evolucionado bastante en la actualidad, 
“ahora todo está mucho más a mano. Antes era todo como una especie 
de aventura, nos gustaba el tema e íbamos a ver qué podíamos hacer, 
acojonados porque tampoco sabíamos nadar bien…” 

Por último le preguntamos a qué distancias se dedicaba en la actualidad y si 
veía cercana la retirada.  Sobre todo esto Larumbe nos comentó que hace 
cuatro años hizo un Ironman, porque era algo que deseaba hacer en la vida y 
ahora no se obsesiona con hacer uno cada año, dada la dureza que supone su 
preparación, pero aseguró que “iba a hacer un ironman a los 40, uno a los 
50, uno a los 60 y, si puedo, uno a los 70… y espero cumplirlo” 

De todas formas, aseguró, “en todo esto también está presente la familia, 
que es una de las prioridades que hay que respetar también.” 

La familia, sin duda uno de los aspectos que conforman el sello de identidad 
del Valle de Egüés Hiruki Triatlón. 

 

 


